

Bilan d'une année d'aumônerie d'hôpital

L'aumônerie des Hôpitaux du Mont-Blanc assure une présence au nom de Jésus-Christ auprès des malades et de leur famille à l'hôpital de Sallanches, aux Ehpad des Airelles à Sallanches et Hélène Coutet à Chamonix et au SSR de Chamonix.

Nous formons une équipe dans laquelle il y a une dizaine de bénévoles, 1 prêtre, le Père Régis Burnier et 2 aumônières salariées par l'hôpital et envoyées en mission par l'église. Nous nous rencontrons régulièrement en fraternité pour échanger sur nos vies et sur nos visites et pour prier ensemble.

Au niveau diocésain, nous faisons partie de la Pastorale de la Santé qui nous soutient beaucoup par des formations et des rencontres régulières.

Notre mission est d'assurer une présence auprès de la personne souffrante, au nom de Jésus-Christ. Non pas pour la guérir, mais pour y mettre cette chose de rien du tout qu'est la présence à l'autre. Cela demande de consentir à notre impuissance. Nous ne pouvons qu'offrir notre pauvreté.

S'il y a une demande explicite, nous pouvons apporter l'eucharistie, faire appel à un prêtre, contacter un responsable d'une autre confession ou religion... Mais comme nous sommes dans un établissement public, nous ne parlons de Dieu que si la personne visitée en parle. L'essentiel pour nous est d'essayer d'être à l'écoute de ce que la personne visitée désire nous partager.

Cette année a bien sûr été difficile: nous n'avons pas pu visiter autant que nous l'aurions souhaité alors que nous savions les personnes en grande solitude. Nous avons appris les décès de nombreux résidents des Ehpad, que nous connaissions et que nous n'avons pu que porter dans notre prière.

A présent, les visites reprennent un peu partout, tout doucement. Par exemple, à l'EHPAD des Airelles, nous pouvons à nouveau organiser des eucharisties communes, en tout petit groupe. Au SSR de Chamonix, nous avons pu célébrer avec le père Mongellaz au moment de Noël et tous les 15 jours les résidents qui le souhaitent peuvent se faire apporter l'eucharistie par l'aumônière. Le lieu de prière de l'EHPAD Hélène Coutet est à nouveau ouvert pour les résidents qui souhaitent se recueillir. A l'hôpital, les bénévoles peuvent revenir.

Au niveau de l'équipe, nous nous réjouissons d'être parvenus à maintenir les liens à l'intérieur de l'équipe, peut-être même encore plus forts qu'avant. Autre source de joie : des nouveaux bénévoles arrivent et se mettent en route avec nous, ce qui nous donne envie d'aller de l'avant. Cependant, nous manquons fortement de bénévoles pour les sites de Chamonix.